

GOBIERNO DE CHILE Y EL PROGRAMA TAMBOS IMPULSAN AMBICIOSO PLAN

Recuperarán semillas de quinua en zona aymara

D' POLITIKA & MÁS
Jesús BetancurKevin Moncada Xespe
kmoncada@editoramultimedios.pe

El gobierno de Chile, el Centro de Investigación y Promoción Agraria (Cipea) y el Programa Nacional Tambos, echaron a andar un ambicioso proyecto que prevé recuperar la calidad genética de las mejores semillas de quinua en la zona aymara de la región.

El plan piloto "Construyendo caminos de soberanía y seguridad alimentaria con identidad cultural" se ejecuta en la comunidad San Miguel de Alpacollo, en la provincia El Collao. Durante dos años, se efectuarán jornadas de siembra con semillas que por la falta de un adecuado proceso, se han ido perdiendo o degenerándose.

El objetivo es que las 50 familias focalizadas en esa comunidad, logren recuperar en este lapso, un total de doce variedades del grano milenario. "Para ello se tiene una estrategia de trabajo con pertinencia cultural que permita recuperar, almacenar y distribuir variedades y especies de semillas y plantas nativas, que responda a



Los comuneros de llave se preparan para rescatar semillas casi perdidas.

50

Familias beneficiadas con el programa que es piloto en San Miguel de Alpacollo.

los requerimientos básicos de soberanía y seguridad alimentaria en San Miguel de Alpacollo", expresó Eduardo Pino Neculqueo, coordinador del proyecto Corparaucanía, el cual dirige el plan. La jornada de lanzamiento del programa contó con la

presencia del alcalde de El Collao - llave, Santos Apaza Cárdenas, quien expresó su apoyo a la iniciativa señalando que junto a su equipo municipal, acompañará el desarrollo de este proyecto que podría ser replicado en las demás zonas.

El presidente de la comunidad, Juan David Maquera, agradeció las acciones que permitirán recuperar variedades de quinua, intercambiar saberes con guardadores de semillas mapuches y conocer tecnologías apropiadas que podrán implementar en sus chacras.

Hace una década se iniciaron los primeros 'trafkintu', que son intercambios simbólicos de productos, animales, plantas, semillas y/o herramientas. ▲

Intercambio de experiencias

Fredy Ccallo Maquera, responsable de Tambos Ccolpa Cucho, dijo que se intercambiarán experiencias con mapuches chilenos.

FELIZ DÍA DEL PERIODISTA

El 1 de octubre de 1790, Francisco Cabello y Mesa, quien utilizaba el pseudónimo de Jaime Bausate y Mesa, fundó el "Diario de Lima", la primera publicación periodística de circulación regular en el Perú. En honor a ese acontecimiento, se celebra el Día del Periodista; la fecha fue propuesta en el Primer Congreso Nacional de la Federación Peruana de Periodistas celebrado en 1950. La solicitud fue enviada al Gobierno por ese entonces del presidente Manuel Odría, que finalmente oficializó la celebración el 1 de octubre de 1953 mediante el Decreto Supremo 2521.

Es por ello que cada 01 de octubre, la sacrificada labor de redactores, reporteros, fotógrafos y camarógrafos tanto del impreso, radio, televisión y web es reconocida, por llevar diariamente los sucesos de actualidad del quehacer local, regional, nacional e internacional. "La más noble de las profesiones o el más vil de los oficios"; es con ese lema que bien se puede reflejar la labor que realizan los periodistas día a día, y que cada 01 de octubre, se recuerda el aniversario por la sociedad, por contribuir a la construcción de una población con valores haciendo uso de la libertad de expresión, opinión e información.

Quiero felicitar a todos aquellos periodistas que se esfuerzan día a día por su trabajo, aquellos que luchan contra la corriente y no se casan con nadie; como ya lo dijo José Guillén: "los ilícitos no son de izquierda, ni de derecha, son ilícitos. La derecha, como la izquierda y también el centro, está conformada por seres humanos. Por lo tanto, están llenas de tantas virtudes y defectos como virtudes y defectos tengan cada uno de sus miembros".

"Los ilícitos no son de izquierda, ni de derecha, son ilícitos. Por lo tanto, el periodismo, en su labor, no debe ser de izquierda ni de derecha, sino objetivo. Por lo menos, lo más objetivo posible. La mayoría de personas entra a la política pensando en obtener beneficios económicos. Por eso es que invierten en ella. Pocos son los que entran en política porque quieren que el país crezca".

Hacer prensa en una gran responsabilidad, para construir una sociedad, pero jamás para destruir o para hacer daño a otra persona, por eso el periodismo no solo debe ser "objetivo" sino también debe ser "honesto"